
開催日時

開催場所

山越　享太郎（班長） 斎藤　宏明（副班長） 和田　公伸 荒川　礼子

学校・クラス・人数

議会報告会の内容

　
　広報広聴委員長　様

　　　　　　上記のとおり報告いたします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　令和　６　年　１１　月　２５　日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　班長　　　山越　享太郎
○○　○○

議会報告会　記録（概要）　報告書（民教 ２ 班）

豊岡中学校　３年２組　２０名

１．説明（議会報告会の趣旨、議会の役割）　２．グループワーク（テーマ：「あなたは市議会議員です。日光市の予
算を使い、人口を増加させる取り組みを市に提案してください。」）　３．グループごとに発表　４．議員によるまとめ
（総評）

令和 ６ 年 １１ 月 １３ 日 （ 水 ） 　　午後 １ 時 ３５ 分　　～　午後 ２ 時 ２５ 分

日光市立豊岡中学校

班　　員

【班としての総括・今後の方向性】
　授業は議員の自己紹介からスタートし、個人でテーマについて考えてもらい、その後グループを作り、グループの意
見をまとめ発表という流れで行われた。子供たちは、徐々に硬さがなくなり、喋りやすい雰囲気となった。要因は、議員
が個人個人に話しかけたことと、担任の先生が笑える時間を作ったことだと考えられる。子供たちの提案では、移動手
段についてが一番多かった。公共交通機関を使いやすくするために、電車の本数を増やす。新幹線を通して、都内ま
ですぐに行けるようにする。ガソリン代の補助などが挙がり、他には、スポーツ施設を作ることや、プロスポーツチーム
の誘致などもあった。中学生年代の意見はとても大切で、叶えてあげることにより政治への関心も高まる。子供の意見
として捉えることはせずに、市民の意見として我々議員が対応することにより、人口減少対策や、地元に戻ってくる要因
にもなる。今後もこの活動を続け、日光市の発展に貢献していきたい。

　　　

生徒からの質疑・意見・課題など 報告会の中で出た解決方法など

テーマ

「あなたは市議会議員です。日光市の予算を使い、人口を増加させ

る取り組みを、市に提案してください」

【意見】

① 社会人応援事業

② 廃校の利活用

③ 事務などの仕事のできるオフィスを誘致

④ 移動手段・公共交通の改善等

⑤ 公園をつくる

⑥ ロープウェイをつくる

⑦ スポーツ施設をつくる

⑧ 子育て支援を増やす

⑨ 若者に人気のお店を増やす

⑩ ガソリン代の補助

⑪ プロスポーツチームの誘致

多くの意見がでた中で、意見を集約すると、

「交通手段」「施設の改善・利活用」「子育て」関連が多い。

①社会人応援事業では、新社会人や新しく仕事に就きたい人

に資格取得の助成をしてはどうかとの意見で、日光市に居住

しているなどの条件付きでは考えられる。また、英検の助成に

ついて日光市は行っている。

④移動手段については、電車の本数を増やす、新幹線を通す

などが挙げられた。新幹線などの難しい意見を除いて、通勤

時間帯の電車の本数を増やすことなどは一般質問でも行わ

れた内容。

⑤公園をつくるでは、子供が遊ぶことに特化した公園が必要と

のことで、イオンの遊び場が無くなり、小さい子でも遊べる公

園とのことだった。

⑦⑪は少し共通しており、スポーツ施設を整備することで、プ
ロチームの誘致ができる。プロチームがくることで、スポーツ
施設が整備しやすくなる。との内容



開催日時

開催場所

山越　享太郎（班長） 斎藤  宏明（副班長） 荒川　礼子 和田　公伸

学校・クラス・人数

議会報告会の内容

班　　員

【班としての総括・今後の方向性】
前回豊岡中学校で意見交換会を行ったことにより、今市中学校の意見交換会はスムーズに行うことができた。議会の
説明から生徒の意見を聞く流れは同じで行うことができた。班の数が９つと多く、発表に時間がかかってしまったが、す
べての班の発表を聞くことができた。宇都宮市と鹿沼市との合併や、スポーツの強化など新しい意見を聞くことができ、
参考となる意見交換会であった。中学校側の都合ではあったものの、受験シーズンでの意見交換会は考えた方が良
いと感じた。教室に貼ってあるカレンダーには、私立の受験日が記載されており、子供たちは９割近くがマスクをしてい
た。受験シーズンの子供たちがどのように感じたかはわからないが、アンケート等を含め、教員と議会の満足で終わら
ないように、もっと充実した意見交換会をしていきたいと感じた。

生徒からの質疑・意見・課題など 報告会の中で出た解決方法など

　
　広報広聴委員長　様

　　　　　　上記のとおり報告いたします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　令和７年１月３０日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　班長　　山越　享太郎
○○　○○

議会報告会　記録（概要）　報告書（民教２班）

今市中学校　3年4組　31名

１．説明（議会報告会の趣旨、議会の役割）　２．グループワーク（テーマ：「あなたは市議会議員です。日光市の予
算を使い、人口を増加させる取り組みを市に提案してください。」）　３．グループごとに発表　４．議員によるまとめ
（総評）

　　令和　7　年　1 月　29 日（水）　午前　　１０　時　４５　分　　～　１１　時　３５　分

日光市立今市中学校

テーマ

「あなたは市議会議員です。日光市の予算を使い、人口を増加させ

る取り組みを、市に提案してください」

【意見】

① LRTを日光まで延伸

② 日光市・宇都宮市・鹿沼市の合併

③ 森林の開拓

④ 移動手段・公共交通の改善等

⑤ 古民家を安く売る

⑥ 職場を増やす

⑦ スポーツを強化する

⑧ 子育て支援を増やす

⑨ 医療機関の整備

⑩ 大型商業施設をつくる

⑪ スポーツ施設の整備

多くの意見がでた中で、意見を集約すると、

「交通手段」「施設の改善」「子育て」「医療機関」関連が多く、

子育て世帯から高齢者世帯と幅の広い年齢に対して考えてい

た。

① LRTでは、日光まで延伸することで観光の手助けになる。

渋滞対策までできれば良いとの内容。

④移動手段については、電車の本数を増やす、新幹線を通す

などが挙げられた。新幹線などの難しい意見を除いて、通勤

時間帯の電車の本数を増やすことなどは一般質問でも行われ

た内容。

⑤古民家を移住者に安く売り、定住してもらう。若い世帯がき

ても、職場に困らないようにできれば良いとの内容。

⑦⑪は少し共通しており、スポーツ施設を整備することで、プ
ロチームの誘致ができる。プロチームがくることで、スポーツ施
設が整備しやすくなる。また、スポーツを強化することで、強い
選手が誕生し育成がしやすくなるとの内容。


